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 一般質問 
質 問 順 位 １ 番  尾 上 真 一 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．企業就職説明会 
 について 
 
 
 
 
 
 
２．土地改良区につ 
 いて 

① 合同就職説明会の内容について。 
 
② ７社で５０人程の採用を予定しているが、採用結 
 果について。 
 
③ 今後のこのような取り組みの計画について。 
 
 
① 本市の土地改良区の現状について。 
 
② 並石土地改良区の現状について。 

市 長 
 

〃 
 
 

〃 
 
 
市 長 

 
〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 ２ 番  村 上 和 人 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．合併地域活力創 
 造特別対策事業に 
 ついて 
 
 
 
 
２．旧史跡、名勝等 
 を市内観光資源の 
 活用について 

① 合併後１年半が経過いたしましたが、周辺部とな 
 った地域では、不便さや将来に対する不安がだんだ 
 ん聞かれるようになりましたが、この周辺部活性化 
 事業の今後の取り組みと現在の進捗状況についてお 
 伺いいたします。 
 
 
① 市内、特に中山間部には、多くの史跡等があり、 
 新市振興計画で観光資源として活用をということで 
 すが、今後の開発計画と最近の周辺観光客等の動向 
 についてお伺いいたします。 

市 長 
 
 
 
 
 
 
市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ３ 番  近 藤 今 朝 則 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．食育推進基本計 
 画等の取り組みに 
 ついて 
 
 
２．県との連携協調 
 の検討事項の問題 
 について 
 
 
 
 
 
 
３．教育行政の問題 
 について 

① 本市食育推進計画の作成及び具体的な取り組み推 
 進について。 
 
 
 
① 桂川改修事業及びふるさと川のモデル河川整備事 
 業の早期実現方促進について。 
 
② 県道美和佐野線道路の早期実現方促進について。 
 
③ 急傾斜地崩壊対策事業の積極的な取り組み推進に 
 ついて。 
 
 
① 昨年度より実施の「おおいた教育の日」の取り組 
 み一環としての本市管内各小中学校の毎月公開授業 
 などの実態と今後のさらなる取り組み推進及び本年 
 度県下一斉学力テストの結果公表の分析に基づく授 
 業改善等の取り組みについて。 

市 長 
・ 

教 育 長 
 
 
市 長 

 
 

〃 
 

〃 
 
 
 
教 育 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ４ 番  山 本 博 文 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．乗合タクシーに 
 ついて 

① 一部の路線バスが廃止され、10月２日から乗合タ 
  クシーが運行される。 
  現在、患者輸送車が運行されている地域は現状の 
 まま残せないか。 

市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ５ 番  吉 高 彰 生 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．「災害応援協 
 定」の締結につい 
 て 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．「男女共同参画 
 基本計画」につい 
 て 

① 近い将来、東南海・南海地震の発生が心配されて 
 います。 
  豊後高田市民として、市民及び市内事業者と災害 
 時の協力関係を確立して、その協定に基づいて民間 
 の皆さんのご協力により、市民の身体、生命と財産 
 を守るための迅速な応急対策が図られることは言う 
 までもありません。 
   そこで、当市が締結している「災害応援協定」の 
 締結内容についてお尋ねします。 
 
 
① 「第２次男女共同参画基本計画」の取り組みの状 
 況についてお尋ねします。 
 
② この推進のバロメーターとして、当市における各 
 種審議会・協議会などの女性委員が占める割合につ 
 いても、お知らせください。 

市 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
〃  



付  録 

- 93 - 

 一般質問 
質 問 順 位 ６ 番  野 上 一 郎 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．楢林地区の道路 
 拡幅工事について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．障がい者の施設 
 利用について 
 
 
 
 
 
 
３．椿堂への参道新 
 設工事について 

① 当地区は、本市と宇佐市に隣接した地域で、市内 
 中心部から２km前後の距離に位置しながら、道路、 
 水道等の生活環境整備が遅れている地域でありま 
 す。 
   立石・白石線、白石・楢林線の延長約200ｍにわた 
 る道路幅３ｍのところを4.5ｍに拡幅工事をしてもら 
 いたいと思います。 
  この路線は、宇佐市側は拡幅工事が完了し全線4.5 
 ｍの幅員がありますが、本市に入ると突然道路幅が 
 ３ｍになり、広い道路から突然狭い道路になるの 
 は、交通事故の原因にもなりやすいと思いますの 
 で、早急に拡幅工事をお願いしたいと思いますが、 
 実現の見通しについて、市長の考えをお尋ねしま 
 す。 
 
 
① 障害者自立支援法により、障がい者が施設を利用 
 するにあたり、利用すれば１割の負担金の支払いが 
 発生します。 
  所得の低い障がい者は、だんだん利用しなくな 
 り、自立への道は遠くなると思いますが、本市の助 
 成金について市長の考えをお尋ねします。 
 
 
① 椿堂への大型バスの通行できる参道の建設工事 
 は、いまどのように進行しているかお聞きします。 
  この道路は道路幅が狭く、片側に家が建ち並び、 
 反対側の谷の上に民間の手で造られた歩道があり、 
 年末年始には大変混雑し、生活道路として使用でき 
 ない状態であります。 
    本市の観光を考えるとき、観光バスが横付けでき 
 ないのは大変な損失であります。 
  １日も早い完成を望みますが、市長の考えをお尋 
 ねします。 

市 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ６ 番  野 上 一 郎 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
４．大村住宅の環境 
 整備について 
 
 
 
 
 
 
 
５．市民センターの 
 建設について 

① 大村住宅のＢ棟、Ｃ棟は、フェンス横の水路の傾 
 斜角度がなく、埋まっているために水はけが悪く、 
 大雨のときには水が溜まり、乗用車のタイヤの半分 
 以上まで水位が上がり困っています。 
  早急に対策を立てて、住民に住める環境を提供し 
 ていただきたいと思いますが、市長の考えをお尋ね 
 します。 
 
 
① 現状の中央公民館では、狭くて利用するたびに、 
 もう少し大きい建物で、市民が集まることのできる 
 施設の建設が望まれます。 
  現状の施設は中途半端な収容人員であり、1,000人 
 以上収容できる施設で、隣には宿泊できる施設を備 
 えたものが望まれます。 
  例えば、既存のホテルなどの近くに市民センター 
 を建設すれば、少ない予算で便利な施設が完成しま 
 すが、教育長の考えをお尋ねします。 

市 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
教 育 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ７ 番  川 原 直 記 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．消防団について 
 
 
 
 
 
 
２．ゴミ袋について 
 
 
 
 
３．水道行政につい 
 て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．飲酒運転の撲滅 
 運動について 

① 合併後の各部の名称の書換について。 
 
② 団員の服装の統一について。 
 
③ 本部庁舎の建設計画について。 
 
 
① 現在使用中のゴミ袋は、見た目より量が入らな 
 い。 
  大きさの変更について。 
 
 
① 市内での普及率と今後の計画について。 
 
② 一部地域での飲料水として適してない地区の対応 
 について。 
 
③ 災害時の給水方法について。 
 
④ 水道料金の徴収、補助金について。 
 
⑤ 水道管の新設、改修について。 
 
 
① 市関係者はもちろん市民全員での意識高揚策につ 
 いて。 

市 長 
 

〃 
 

〃 
 
 
市 長 

 
 
 
 
市 長 

 
〃 

 
 

〃 
 

〃 
 

〃 
 
 
市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ８ 番  明 石 光 子 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．定住対策につい 
 て 
 
 
２．少子化対策につ 
 いて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
３．子育て支援につ 
 いて 

① 人材誘致・移住政策の必要性に対する取り組みの 
 進捗状況について。 
 
 
① 妊婦健診に対する助成について。 
 ・妊婦検診は健康保険の適用がなく、全額自己負担 
  となっています。市では現在２回分の検診費用の 
  助成はありますが、さらなる拡充を求めるもので 
  す。 
 
② 出産育児一時金の受領委託払い制度について。 
  ・現在の制度では、一時的ではあっても高額な分娩 
  費を親がいったん立て替える必要があります。出 
  産時の負担軽減のために市が直接医療機関に支給 
  するよう改善を求めます。 
 
 
① インフルエンザの予防接種に助成を。 

市 長 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 

〃 
 
 
 
 
 
 
市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ９ 番  大 石 忠 昭 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．政治姿勢につい 
 て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２．障害者対策につ 
 いて 

① 市民の間で「憲法改悪させるな」の声が多い、市 
 長は憲法を改悪させないよう関係機関に働きかける 
 べきではないか。 
 
② 自民党総裁候補の安部官房長官や麻生外相は、総 
 裁選挙後の臨時国会での、教育基本法改悪の成立に 
 執念を燃やしている。 
  改悪案は「慎重に」という国民世論を反映して、 
 国会で継続審議となっているが、市長は教育基本法 
 改悪阻止を関係機関に働きかけるべきではないか。 
 
 
① 障害者自立支援法が10月から本格施行となるが、 
 市町村の事務事業である障がい程度区分認定とこれ 
 にもとづく支給決定、地域生活支援事業の開始など 
 が始まり、自治体の責任がいっそう問われる。10月 
 から補装具、障がい児施設も１割の利用料となる。 
 ４月から応益負担が導入され１割負担となったが、 
 各利用料の市独自の助成制度を実施すべきではない 
 か。 
 
② １割負担導入によって、障がい者や家族、施設・ 
 事業所へどのような影響が出ているのか、実態調査 
 をし、問題点を掌握し政府に制度の改善を要求すべ 
 きではないか。 
 
③ 10月から実施する地域生活支援事業について利用 
 料は原則無料にすべきではないか。 
  事業計画などについて。 

市 長 
 
 
 

〃 
 
 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
 

〃 
 
 
 
 

〃 
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 一般質問 
質 問 順 位 ９ 番  大 石 忠 昭 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
３．重税対策につい 
 て 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．企業誘致と雇用 
 問題について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
５．団塊の世代退職 
 者対策について 
 
 
６．ごみ袋について 

① 小泉内閣が老年者控除の廃止、公的年金等控除の 
 縮小、住民税の非課税限度額の廃止、定率減税の半 
 減・廃止などを強行したため、多くの高齢者が住民 
 税非課税から課税に、又は住民税・所得税の増税、 
 それに伴い国保税の増税、介護保険料の増税を押し 
 つけられている。年金など収入は増えないのに、雪 
 だるま式に負担が増えて高齢者に打撃を与えてい 
 る。市長は高齢者の負担増をいかに認識しているの 
 か。 
  介護保険料など緩和措置を延期させるなど、負担 
 軽減対策を講じるべきではないか。 
 
 
① 中核工業団地の企業誘致促進対策について。 
 
② 派遣労働・請負労働など「非正規雇用」が急速に 
 増えて、全国で社会問題になっているが、誘致企業 
 の雇用実態について明らかにされたい。 
 
③ 誘致企業には税金免除や水道料の補助、企業立地 
 促進奨励金の貸し付けなど優遇措置をしているの 
 で、正規社員として雇用するよう働きかけるべきで 
 はないか。 
 
 
① 団塊の世代の退職者の誘致対策について。 
 
 
 
① 佐伯市は市民の要望に応えて、１枚10円だけ引き 
 下げすることになった、高田でも引き下げを求める 
 声が強い、市民の声に応えて引き下げるべきではな 
 いか。 

市 長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
市 長 

 
〃 

 
 
 

〃 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 
市 長 
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 一般質問 
質 問 順 位 ９ 番  大 石 忠 昭 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 

 
 
 

７．入札制度につい 
 て 
 
 
 
 
８．対話市政につい 
 て 
 
 
９．桂川の整備につ 
 いて 
 
 
10．火葬場について 

② 乳幼児や寝たきり老人など紙おむつを大量に使用 
 する家庭にごみ袋の助成制度を検討できないか。 
 
 
① 電子入札システムの導入に一般競争入札に改善す 
 べきではないか。 
 
② 談合防止対策について。 
 
 
① 市長は市民の意見を聞くために、対話市政を推進 
 すべきではないか。 
 
 
① 母なる桂川の整備と管理について。 
 
 
 
① 火葬場の建設計画について。 

市 長 
 
 
 
市 長 

 
 

〃 
 
 
市 長 

 
 
 
市 長 

 
 
 
市 長 



付  録 

- 100 - 

 一般質問 
質 問 順 位 １ ０ 番  岡 部 心 介 

 質 問 内 容                要          旨 答 弁 者 
１．地域審議会の設 
 置について 
 
 
 
 
２．障がい者の雇用 
 について 
 
 
 
 
 
 
３．周辺地域振興策 
 について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
４．廃校の跡地利用 
 について 

① 小規模自治会の統合が進められているが、地域住 
 民の声が行政に反映され、住民参加による周辺部振 
 興策として「地域審議会」設置は欠かせないので 
 は。計画について。 
 
 
① 本市の障がい者の中で就業している人、職業を希 
 望していながら職に就けないでいる人の実態把握に 
 ついて。 
 
② 市及び市内企業の障がい者雇用が法定雇用率に達 
 しているか。状況について。 
 
 
① 真玉、香々地の産業文化祭が今年から廃止され、 
 市全体の産業祭に統合される。しかし、地域住民か 
 ら「長年、親しまれてきた祭りを、地元の声も聞か 
 ず市が一方的に変えてよいのか」と不満の声が上が 
 っている。 
  昨年、12月議会で担当課長は「産業文化祭につい 
  ても、今後地元の方々と十分議論しながら検討す 
 る」 と答弁しているが、事前に関係団体の代表者ら 
 と協議の場が持たれるべきでは。これまでの経過と 
 今後の取り組みについて。 
 
 
① 真玉地区には、２つの廃校があるが一部を除いて 
 ほとんど使われていない。今後の利用計画につい 
 て。 
  対策の一つとして、空き教室を都市部に住む美術 
 家や工芸家の工房としての貸与を検討されたい。 

市 長 
 
 
 
 
 
市 長 

 
 
 

〃 
 
 
 
市 長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
市 長 
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